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柯委員建銘：財政部也應該面對所得稅法的問題，稅率及回溯等問題，大家都可以好好地討論，但

行政院卻未將這項法案列入優先法案，直到如今，你們還遲遲無法提出對案，竟然還等著看國民

黨的意思，這豈是閣揆該做的事情？民進黨會很認真的來面對這個問題。 

另外，我們再談到能源問題，上次本席與經濟部部長共同針對電價調漲公式問題進行協調，

希望能夠解決這個問題，但是，面對整體電業自由化的問題，大家的第一反應都認為要修改電業

法。從經濟部施前部長上任開始，行政院就表示要提出電業法修正草案，但直到目前為止，行政

院還提不出法案。若電業無法自由化，全臺灣還要談論什麼電業、新能源政策的問題嗎？這些都

是非常務實、你們必須好好面對的問題，包括未來新的世代、新的經濟行為─第三方支付，當

business model 改變之後，政府應該針對創新產業及法案條文做修正。此外，本席也很遺憾看到

證所稅延後 2 年實施，這根本就是行政院不負責的作為，本席認為，該歸零的就歸零，證所稅不

應該做的就不應該做。 

毛院長，本席質詢時間只剩下幾秒鐘，以上所談的，主要是提醒你要能夠對歷史負責，在你二

十幾年的公務生涯中，如何把自身從共犯結構者轉型為做對國家有益之事，這是你的歷史抉擇。 

毛院長治國：謝謝委員指教。囿於時間的關係，我會另找時間再與委員研究。 

主席：報告院長，上午質詢到此為止，下午 1 時 50 分處理臨時提案；下午 2 時 30 分繼續開會，進

行施政方針報告之質詢。 

現在休息。 

休息（12 時） 

繼續開會（13 時 55 分） 

主席：現在繼續開會，處理臨時提案。每位委員發言時間為 1 分鐘。 

現在進行第一案，請提案人李委員桐豪說明提案旨趣。 

李委員桐豪：（13 時 55 分）主席、各位同仁。本院委員李桐豪等 19 人，鑒於現有中低收入戶之

協助，是以金錢上的給予為主，雖然立意良善，但使用者可依自身需求規劃使用，可能會造成主

要照顧者有金錢管理不善或分配不當之習慣（如嗜賭、酗酒等），或遭遇詐騙及緊急事故而有未

預期之金錢支出等狀況，故恐難以達到扶助之原始目的，甚至無法維繫中低收入戶生活飲食基本

需求，爰建請行政院參考美國「婦女、嬰兒和兒童營養計畫」（Woman, Infants and Children 

Program,WIC），將部分補助金額改為食物或營養券，以確保中低收入戶之懷孕、哺乳中婦女及

幼童三餐得以溫飽，免於飢餓之恐懼。是否有當，敬請公決。 

第一案： 

本院委員李桐豪等 19 人，鑒於現有中低收入戶之協助，是以金錢上的給予為主，雖然立意良善，

使用者可依自身需求規劃使用，但當主要照顧者，有金錢管理不善或分配不當之習慣（如嗜賭、

酗酒等），或遭遇詐騙及緊急事故有未預期之金錢支出等狀況，恐難以達到扶助之目的，無法維

繫中低收入戶生活飲食基本需求，爰建請行政院參考美國「婦女、嬰兒和兒童營養計畫」（

Woman, Infants and Children Program,WIC），將部分補助金額改為食物或營養券，以確保中低收

入戶之懷孕、哺乳中婦女及幼童三餐得以溫飽，免於飢餓之恐懼。是否有當，請公決案。 


